第１４課
平成１７年８月１１日

今週の要点：
１．OOが。。と言っていました
２．過去形の入門
	テキスト：


A: Wie geht es Ihnen, Frau Beck?

ベックさんはお元気ですか。

B: Sehr gut. Danke der Nachfrage. Und Ihnen, Herr Mauser?
とても元気です。聞いてくれてどうもありがとう。マウザーさんは？

A: Auch gut, Danke. 
（私）も元気です。どうもありがとう。

B: Ach, ist das Frau Schuberts Auto?
あ、あれはシューベルトさんの車ですか。

A: Ja, stimmt. Sie sagte, sie möchte ein neues Auto kaufen.
はい、そうですね。彼女が新しい車が買いたいと言っていました。

B: Es war bestimmt sehr teuer!

きっととても高かったです！

A: Ja, aber es ist sehr schön!
はい、でもとてもきれいです。
	文法の説明：OOが。。と言っていました


「言っていた」とはドイツ語で「sagten」というのですが、人称代名詞によって変化します。っていうか、「彼が。。と言っていた」か「あなたたちが。。と言っていた」の「言っていた」はドイツ語で異なっています。もう一つの違いは「誰が。。と言っていた」は、ドイツ語の文の初めにあります：

彼女が明日ベルリンに行くといっていた
Sie sagte, sie geht morgen nach Berlin
彼らがケーキを食べたいといっていた
Sie sagten, sie möchten Kuchen essen

人称代名詞は再びあります。日本語なら同じ人称代名詞を使う必要がないが、ドイツ語なら必ずないといけません：

彼女が私は明日ベルリンに行くといっていた

Sie sagte, sie geht morgen nach Berlin

Sie sagte, geht morgen nach Berlinとは言えません。

つまり、主文も複文も人称代名詞が必要なんですが、同じ人称だったらドイツ語は「私」ではなくて、性による人称代名詞を使わないといけません：

日本語：シュミットさんが「私はは明日ベルリンに行く」と言っていた

ドイツ語：
Frau Schmidt sagte, ich möchte morgen nach Berlin gehenとは言えぬ、
Frau Schmidt sagte, sie möchte morgen nach Berlin gehenの方が正しいのです。

Frau Albrecht sagte, ich möchte Kuchen backenと言うよりも

Frau Albrecht sagte, sie möchte Kuchen backenの方が正しいです。
主文の人称代名詞は複文のと異なっても必ず必要です。

マウザーさんがシュミットさんは新しい車を買いたいといっていた
Herr/Frau Mauser sagte, Herr/Frau Schmidt möchte ein neues Auto kaufen.
簡単なことは、主文は普通の文章です。つまり、言葉の位置は変わりません。
Er möchte ein neues Auto kaufen

( Sie sagte, er möchte ein neues Auto kaufen.
	文法の説明：過去形の入門


英語と同じように、過去形がいくつかありますが、今回教えたいのは普通の過去形なんです。ドイツ語の過去形は、難しいところがあるのです：過去形になると、動詞の形が全く変わることもあります。実は過去形の変化は４種類あります：

1. sagen ( sagten　
hören ( hörten この場合は過去形は現在形に似ています
2. betrachten (betrachteten
  regnen ( regneten　この場合は過去形は現在形に似ています
3. kommen( kamen
essen ( aßen この場合、過去形は現在形にあまり似ていません
4. sein ( waren この場合は全く別の動詞になってしまいます
過去形だというと、例外がたくさんあります。日本語も動詞の語尾により過去形などは違います（する(した、飲む(飲んだ、等々）。それぞれの外国語は文法の例外があるのですね。過去形の変わり方が４種類ありますが、１．と２．の方が多いです。３．も比較的には多いですが、４．はめったにありません。実はこの例しか知りません。

しかたがありませんが、この「新しい動詞」を暗記しないとなりません。今回は４．の変わり方を教えたいと思います。

過去形も動詞なので、文内の位置は変わりません：
Ich bin in Deutschland 私はドイツにいる
Ich war in Deutschland 私はドイツにいた
Das Auto ist sehr teuer その車はとても高い
Das Auto war sehr teuer その車はとても高かった
日本語と違い、形容詞か形容動詞ではなくて、動詞を過去形にしなくてはいけません。「teuer」などの形容（動）詞を日本語と同じように過去形にする方法はありません。

Es ist drei Uhr ３時だ
Es war drei Uhr ３時だった
Wir sind im Kino 私たちは映画館にいる
Wir waren im Kino 私たちは映画館にいた
	宿題


１．次の文章をドイツ語にして下さい

ア）彼女がドイツはとてもきれいだと言っていました
1） Albrechtさん（女性）がジークブルクに行きたいといっていました

ウ）Tanjaさん（女性）がある友達はドイツに行こうと思っているといっていた

エ）彼がドイツはとてもきれいだったといっていた

オ）彼らが来週ドイツに行ってビールを飲もうと思っているといっていた
